

Puebla. Pue., a 22 de agosto de 2012

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE CENTRO HISTÓRICO Y PATRIMONIO EDIFICADO.

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veintidós de agosto del año dos mil doce, en la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 1014 (12 norte 607), Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

CONSEJEROS

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.	Presidente del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado.
Arq. Eduardo Pérez Peredo.	Secretario del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado.
Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera Arroyo.	Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado.
Arq. Ambrosio Guzmán Álvarez.	Consejero Suplente de Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.
Arq. Elizabeth Ramírez Ramírez.	Consejera.
Arq. Mónica Martínez Martínez.	Consejera Suplente del Arq. Héctor Erasmo Rojas González.
Ing. Héctor Munive Velázquez.	Consejero.
Lic. Juan Arturo Ortega Chávez.	Consejero.
Arq. Ma. Teresita Rojas Ortiz.	Consejera.
Dra. Adelaida Ortega Cambranis	Consejera Suplente de la Arq. Ma. Teresita Rojas Ortiz.
Mtro. Arq. Marco Antonio Fernández Casas.	Consejero.
Arq. Víctor Manuel Terán Bonilla.	Consejero.
Mtra. Arq. Dolores Dib Álvarez.	Consejera.
Arq. Lía Patricia Yunes Ancona.	Consejera suplente del Arq. Teresa Espinosa Ramírez.
L.A.E José Manuel Carrasco Rojas.	Consejero.
Adriana Nachieli Morales Ballinas.	Invitada del Consejo Ciudadano de Cultura.

AUTORIDADES E INVITADOS

Regidor Ing. David Méndez Márquez.	Presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas.
Ing. Víctor Manuel Canarios Silva.	Invitado.
Lic. Ma. de la Cruz Gómez de Alvear.	Invitada.
Arq. Mary Carmen Sedeño González.	Invitada.
Arq. Yolanda Josefina Sánchez y Orea.	Invitada.
Arq. Julio Gonzalo Montero Peña.	Asesor de la SDUOP.
Ma. Alejandra Céspedes Sánchez.	Invitada. Jefa del Departamento Técnico del IMPLAN.
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.	Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana.

Puebla. Pue., a 22 de agosto de 2012

Con el propósito de celebrar la sesión ordinaria correspondiente al mes de agosto bajo el siguiente;

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión.
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior.
3. Seguimiento a la propuesta de Taller de Integración.
4. Seguimiento a la Conmemoración del 25 aniversario de la inscripción de Puebla en la lista del Patrimonio Mundial; eventos realizados y eventos programados, propuesta de calendario integrado.
5. Seguimiento a la Comisión de Bienes Culturales.
6. Proceso de revisión, renovación o ratificación del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado:
 1. Presentación de propuestas de Plan de trabajo para el Consejo por los Candidatos a la Presidencia del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado. (5 minutos por Candidato)
 2. Elección del Presidente del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado.
 3. Propuesta por el Presidente electo y aprobación por el Consejo del Secretario y Vocal del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado.
7. Presentación del Concurso de Creatividad aplicada, como respuesta a problemas sociales, por la Dra. Adriana Nachielli Morales Ballinas, integrante del Consejo Ciudadano de Cultura.
8. Asuntos Generales.
 - Recapitulación de Acuerdos tomados en la sesión.

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN.

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Pasó lista de asistencia, declaró quórum e inició la sesión.

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Sometió a votación el orden del día y quedó aprobado por unanimidad. En atención al tiempo de la Mtra. Adriana Nachielli Morales Ballinas desahogo la presentación del punto siete con la aprobación del Consejo.

PRESENTACIÓN DEL CONCURSO DE CREATIVIDAD APLICADA, COMO RESPUESTA A PROBLEMAS SOCIALES.

Mtra. Adriana Nachielli Morales Ballinas.- Invitó al Consejo a que participe en el Concurso de Creatividad como Respuesta Social. Dijo que imparten una materia en la UPAEP que se llama *Creatividad Aplicada* que se da en todas las carreras de la universidad. La intención del concurso básicamente que los alumnos tengan un problema real que resolver.

Puebla. Pue., a 22 de agosto de 2012

Arq. Ma. Teresita Rojas Ortiz.- Preguntó sobre el graffiti en la ciudad. ¿Quién inscribe el problema?

Mtra. Adriana Nachielli Morales Ballinas.- Contestó que tiene que ser un grupo que tenga un poder de ejecución.

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Invitó al Consejo para identificar la manera de contribuir y tener una relación con ese grupo de trabajo, a fin de tener acuerdos y propuestas de trabajar de manera conjunta. Sometió a votación la aprobación de las tres actas de las últimas sesiones y se aprobaron por unanimidad. Pasó al punto cuatro de la orden del día.

SEGUIMIENTO A LA CONMEMORACIÓN DEL 25 ANIVERSARIO DE LA INSCRIPCIÓN DE PUEBLA EN LA LISTA DEL PATRIMONIO MUNDIAL.

Comentó que se llevó a cabo las conferencias programadas como parte de los actos conmemorativos. Se verá la forma de redactar una memoria, que el material pueda ser publicado incluso en versión electrónica. Informó que no ha podido concretar la cita con el Presidente Municipal, el día de la presentación del libro sobre **Metrópolis en Crisis**, tampoco estuvo presente el Presidente Municipal. El tema que tiene que ver con el premio, es un acto que tiene que refrendar el Cabildo ya que tiene que ser un procedimiento institucional.

SEGUIMIENTO A LA PROPUESTA DE TALLER DE INTEGRACIÓN.

Explicó que el taller de integración quedó ya definido tal y como quedó propuesto en la última versión. Es un proyecto que busca poner en la mesas de análisis todos los estudios y propuestas que atañan a las zona de monumentos. La propuesta de Taller de Integración quedó aprobada por la Junta de Gobierno. Se realizará del 8 al 11 de octubre de 16 a 20 horas en el Centro de Convenciones.

Arq. Ma. Teresita Rojas Ortiz.- Aclaró que el DUIS es un programa federal que se está agotando y en diciembre se van a acabar. Opinó que sería a una pena si no se concreta antes que termine el Gobierno Federal, ya que es un recurso que definitivamente no se va poder aplicar. Habría que acelerar este tema básicamente para el financiamiento.

Regidor Ing. David Méndez Márquez.- Puntualizó que el DUIS es una certificación a todo un proyecto urbano que cumple con ciertas características. Dijo que esa certificación no se pierde, es un aval para poder acceder a unos series de fondos que van estar disponibles para todos los proyectos que están contemplados.

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Solicitará a la Secretaría les envíe el proyecto definitivo para que tengan acceso al documento y eventualmente puedan anotarse y proponer su participación en el mismo. Pasó al punto cinco de la orden del día.

Puebla. Pue., a 22 de agosto de 2012

SEGUIMIENTO A LA COMISIÓN DE BIENES CULTURALES.

El trabajo en el cuál han participado todos los Consejos y es el asunto de Huitzilapan y que ha tenido aporte de distintos actores. Pedirá a la Lic. Ma. de la Cruz Gómez de Alvear les presente un resumen de éste asunto, en el contexto del plan de trabajo a seguir por parte del Consejo Ciudadano.

El Consejo propuso a la Arq. Elizabeth Ramírez Ramírez para que encabece la Comisión de Bienes Culturales. Asegurar la colaboración de la UPAEP, Institución que ha trabajado intensamente y la colaboración de la Mtra. Arq. Verónica Lorena Orozco Velázquez dentro del proyecto. Sometió al pleno del Consejo la ratificación de los integrantes de este Comisión de Bienes Culturales. La votación fue unánime. Dio paso al punto 6 de la orden del día.

PROCESO DE REVISIÓN, RENOVACIÓN O RATIFICACIÓN DEL CONSEJO CIUDADANO DE CENTRO HISTÓRICO Y PATRIMONIO EDIFICADO.

Pidió a los compañeros Consejeros alguna propuesta en lo particular o alguien interesado en coordinar el Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado para ocupar la presidencia.

Les planteó su anuencia de aceptar la posibilidad de continuar al frente del Consejo, sujeto evidentemente, a una valoración mucho más amplia por parte del Consejo. Incluso, sujeto a la eventualidad de que alguien considere que esta en condiciones o tiene el interés de presidir el Consejo.

Arq. Elizabeth Ramírez Ramírez.- Propuso que la actual mesa directiva se quede para que sigamos trabajando como vamos.

Arq. Ma. Teresita Rojas Ortiz.- Propuso se renovara la presidencia y la misma presidencia decidiera si sigue trabajando con el mismo equipo.

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Les preguntó que si están de acuerdo con la ratificación de la presidencia para un periodo más. Lo sometió a votación y el resultado fue por unanimidad ratificada la presidencia por un periodo más.

Solicitó que se aprobara que en la próxima sesión del Consejo, se someta a consideración ya la integración de la mesa directiva. Y que de aquí a la próxima sesión del Consejo siga funcionando la mesa directiva que esta en éste momento esta en transición. Lo sometió a votación y el resultado fue unánime. (Aplausos)

Dio paso a la presentación de la propuesta, proyecto de plan de trabajo. Que esta sujeto a ratificación y enriquecimiento, para la próxima sesión a partir de la revisión y represente el sentir de todos. De manera sintética en tres puntos: 1.- Seguimiento a proyectos prioritarios; 2.- Fortalecer la capacidad de gestión, proposición y acción del Consejo; 3.- Consolidar y ampliar la forma de trabajo del Consejo.

Le solicitó a la Lic. Ma. de la Cruz Gómez de Alvear que presentara de manera breve para que los ilustre la importancia sobre el tema del Proyecto Huitzilapan.

Lic. Ma. de la Cruz Gómez de Alvear.- Expuso el proyecto Huitzilapan: Recuperación Social y Cultural del Barrio del Alto desde un proyecto turístico integral que detone todos los elementos. Presentación de la que ya cuentan los Consejeros para su conocimiento.

Puebla. Pue., a 22 de agosto de 2012

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Comentó que hay toda las condiciones para hacer de la Propuesta Huitzilapan un modelo de intervención y de participación.

El segundo tiene que ver con recuperar para el Consejo algo que trabajaron mucho los Consejos Ciudadanos anteriores, un programa de asesoría y colaboración con propietarios, con vecinos de la zona de monumentos. Que consistía justamente en armar un proyecto de apoyo en distintos temas: desde mantenimiento preventivo hasta canalizarlos con las instancias correspondientes para resolver los grandes temas. Dio continuidad con la presentación de la propuesta de plan de trabajo.

Lic. Ma. de la Cruz Gómez de Alvear.- Sugirió una comisión especial de Huitzilapan.

Arq. Ma. Teresita Rojas Ortiz.- Comentó sobre el Consejo de Catastro que se acaba de reactivar, porque estuvo todo este tiempo durante administración actual sin funcionamiento.

El Consejo del Centro Histórico tiene que intervenir en este asunto para hacer las propuestas adecuadas y que se tomen en cuenta.

Sobre el problema de los graffiti, cree que es un problema grave para la ciudad.

Mtra. Arq. Dolores Dib Álvarez.- Propuso que a las reuniones se invite a la Directora de Catastro Municipal.

Regidor Ing. David Méndez Márquez.- Comentó que el artículo 166 del COREMUN esta establecido que la vigencia de los Consejos Ciudadanos es de tres años, obviamente la mitad enlazando a dos administraciones. Habría que resolver en estas situaciones en particular si se va a mantener los Consejos Ciudadanos ya en éste ejercicio se están renovando su vigencia, se va mantener por tres años o se va extender también de manera similar a las administraciones municipales a la mitad de la siguiente administración. Lo cual implicaría 9 mese más del periodo.

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Solicitó a la Secretaría ejecutiva que les turnen a todos los Consejeros el Pan de Trabajo con el objeto en las próximas semanas puedan hacer sus propuestas y las inscriban en este esquema general del plan de trabajo. Recoger las que se han hecho, intégralas las que han llegado, para que en la próxima sesión ordinaria del Consejo presenten ya un plan de trabajo definitivo y lo aprueben ya modificado.

Lo sometió a votación y el resultado fue por unanimidad. Dio pasó al punto ocho del orden del día.

ASUNTOS GENERALES.

Dijo que tiene la propuesta del Ing. Víctor Manuel Canarias Silva de que se incluya en el programa de Conmemoración del 25 aniversario, una iniciativa del Consejo Ciudadano del Centro Histórico para reforestar el Zócalo.

Ing. Víctor Manuel Canarias Silva.- Dijo que como Consejo tienen que dar ejemplo aunque sea en algo como un árbol o con algo que sea más trascendente. Pudiera ser no un árbol sino 25, un árbol por año. Que sea un evento que deje constancia que el Consejo esta trabajando.

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Sometió a consideración la propuesta en lo general y se aprobó por unanimidad.

Puebla. Pue., a 22 de agosto de 2012

Informó que recibió de la Secretaría Ejecutiva del Consejo, solicitud de licencia del C.P. José Ernesto Yitani Damián para retirarse temporalmente del Consejo por cuestiones personales. Lo sometió a votación y el resultado fue por unanimidad aprobada la licencia.

Informó también que ICOMOS Mexicano turnó la lista de sus representaciones para todos los Consejos. Para el Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado ha ratificado como titular a la Arq. Ma. Teresita Rojas Ortiz y como suplente a la Dra. Georgina Adelaida Ortega Cambranis.

Les informó que la Dirección del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades ratificó al Arq. Ambrosio Guzmán Álvarez y al Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego como representantes del propio Instituto.

Los invitó al informe anual de actividades del Consejo de Participación Ciudadana 2011-2012. Acto que se llevará a cabo el día lunes 27 de agosto del 2012, a las 17:30 horas en el patio del Palacio Municipal.

Dijo que hay una petición por parte de la Mtra. Arq. Dolores Dib Álvarez de tocar el tema relacionado con el Museo Internacional del Barroco.

Mtra. Arq. Dolores Dib Álvarez.- Comentó que hay la idea de hacer un Museo Internacional del Barroco. Dijo que se tiene que pronunciar ante las autoridades fuertemente como Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado y la Comisión de Bienes Culturales de que esto no puede ser.

Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera Arroyo.- Propuso que se hable sobre el tema o se discuta en el programa del radio del viernes.

Lic. Ma. de la Cruz Gómez de Alvear.- Dijo que el problema se repite de una manera consistente que el Gobierno del Estado no muestra sus proyectos pues no se sabe si existen. ICOMOS ya solicitó una entrevista con el Mtro. José Saúl Juárez Vega del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes del Estado de Puebla.

Arq. Ma. Teresita Rojas Ortiz.- Dijo que si se va a hacer el programa de Retos sobre el tema, ella sugiere que se invite al Mtro. José Saúl Juárez Vega, porque si van especular sobre lo que no hay se genera únicamente información errónea.

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Que esta de acuerdo en todo este asunto de que hay que solicitar información adicional. Pues la información que se dio fue oficial con números anunciada por el Gobierno del Estado.

En relación a la propuesta del programa de Retos del Consejo del Centro Histórico de los viernes ya se tocó el tema. Invitó a Mtra. Dolores Dib Álvarez y Verónica Orozco como especialista en arte religioso para valorar lo que significaría en concentra obras en un espacio y su descontextualización.

Lic. Ma. de la Cruz Gómez de Alvear.- Comentó que la Dra. Gali dijo que los proyectos son de unos arquitectos Españoles que desconocen la realidad.

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Van a solicitar toda la información que sea necesaria con respecto a esta intención que ha sido dada a conocer públicamente.

Puebla. Pue., a 22 de agosto de 2012

Ing. Víctor Manuel Canarios Silva.- Comentó con motivo de los festejos del 25 aniversario del Consejo sería bueno convocar a una conferencia de prensa para que tengan más impacto.

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Propuso que la mesa directiva les enviaría en los próximos días una propuesta de declaración que puede ser transmitida a través de una conferencia de prensa. En su momento lo decidirán para que la circulen la propuesta de declaraciones si están de acuerdo, recaben las opiniones vía correo electrónico para que no esperen el próximo mes.

Mtra. Arq. Dolores Dib Álvarez.- Mencionó no es conveniente que la ciudad se modifique en sus colores cada trienio. A continuación presentó una serie de fotografías de la *Ciudad Morada*.

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Agradeció la participación y concluyó la sesión.